





NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

Dos "próceres" que quieren ingresar en el partido de Lerroux

Madrid, 30. — "El Socialista" dice que uno de sus amigos, les ha facilitado noticias que han sido confirmadas siempre por la realidad, les afirmó anoche, que era tal la indignación que había producido en el ex duque de Azaña, y en el ex marqués de Cortinas, la última, por ahora, prueba de don Alfonso de Borbón, con motivo de su falta de formalidad, hecha patente con la publicación de su manifiesto, que los dos próceres han dirigido sendas cartas al señor Lerroux solicitando el ingreso en el partido radical. Nos aseguramos que el periódico... este querido amigo que los íntimos de Lerroux le han aconsejado que no sería conveniente el ingreso de esos catécumenes, sin un previo bautismo, aunque no sea posible en el Jordán, y si no un bautismo, por lo menos que pasen una cuarentena en el lazareto.

Una página del terrorismo capitalista

(Viene de la 2.ª página)

En procesos de ese género. La muerte de los sepultados vivos se halla hoy enteramente en las manos del gobernador Rolph, como ayer la estuvo entre las de Stephens y Young. Sería relativamente fácil obtener que a Mooney y Billings se les pusiera en libertad, pero de una manera que implicaría el reconocimiento de su culpabilidad. Habrían de sufrir la vigilancia constante de la Policía; no podrían alejarse del punto, pueblo o ciudad que les fijaran su residencia; ni trabajar ni cambiar de empleo; ni guiar un auto sin previa autorización policial; además de que perderían sus derechos civiles y políticos, a la menor falta, y por cosas insignificantes que, hechas por otros ciudadanos, no se las consideraría delictivas, según el gusto del primer policía venido, corrección del peligro de retornar a la prisión para toda la vida. Lo que ellos quieren, lo que todos queremos, es la medida que corresponde a la abolición y a la rehabilitación. Implícitamente, con esta medida el Estado reconocería su error y a la vez su inocencia. Pero el gobernador continúa negándose. Hace oídos sordos al clamor de protesta. La viejecita madre de Mooney, que cuenta ya 80 años, le escribió hace poco, diciéndole: "No quisiera morir sin antes volver a estrechar entre mis brazos a mi hijo." ¡Ni este grito angustioso lo ha oído!

Las sesiones de las Cortes

Continúa en la Cámara parlamentaria el desfile de los presupuestos. — Aprobóse ayer el de «obligaciones a extinguir», dando lugar su discusión a numerosas intervenciones en favor del clero

Madrid, 30. — A las cuatro en punto se abre la sesión, bajo la presidencia del señor Besteiro. Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y, durante la lectura de la misma, toma asiento en el banco azul el ministro de Justicia. El señor Jaén presenta una proposición proponiendo que se cree una Comisión parlamentaria denominada "Marruecos y Colonias". Queda tomada en consideración. ORDEN DEL DIA Se aprueba definitivamente el proyecto de ley anulando el plan prefrente de ferrocarriles de urgente construcción, aprobado por el decreto de ley de 5 de marzo de 1926. El señor Martínez de Velasco presenta y apoya una proposición de ley sobre jubilación de los funcionarios civiles, a los 70 años de edad. Queda tomada en consideración. Se pasa al dictamen de la Comisión de Presupuestos sobre los gastos de la Sección 16: "Obligaciones a extinguir en los departamentos ministeriales". El presidente de la Cámara anuncia que se pasa a discutir el articulado, en vista de que no hay petición de palabra para la discusión de la totalidad. Sin discusión, se aprueba el capítulo primero del dictamen. Al capítulo segundo, es presentado un voto particular por el señor Calderón, que dice: "Sección 16. Capítulo 16. Artículo 7: Obligaciones a extinguir, pesetas 29.457,427.73. Se suprime, pasando a la Sección 16, capítulo 9, artículo 4.º, que dice: "Para el personal extinguido en obligaciones eclesiásticas, pesetas 29.457,427.73." En el artículo de la ley de Presupuestos dirá: Artículo 28. Para compensar, en lo sucesivo, la total extinción del presupuesto del clero, se autoriza al ministro de Hacienda para satisfacer, únicamente al personal existente en la actualidad, y comprendido en obligaciones eclesiásticas en 1931, un auxilio anual importante las dos terceras partes de sus haberes, sin que pueda exceder de la cantidad consignada en la Sección 16 (Clases pasivas), capítulo 9, artículo 4.º (Entrar los ministros). El señor Calderón hace una historia de la actuación del clero en España. Dice que esta actuación ha sido brillante y en beneficio de la patria, y recuerda que los hombres más liberales e izquierdistas no se atrevieron a suprimir los haberes del clero. Censura que estos haberes se hayan suprimido antes que las Cortes lo hayan aprobado, calificando este hecho de anticonstitucional. Dirigiéndose al Gobierno, dice que no puede creer que el Gobierno español sea el único en Europa que deje desatendidos a los ciudadanos en este caso. No se puede dejar desatendidos a los ciudadanos españoles — agrega — que tenían unos derechos adquiridos, que cursaron una carrera y han dedicado su vida a la misma, por el hecho de pertenecer al clero. Insiste el orador en que, caso de llevarse a cabo esta medida, se condenará a la miseria a muchos españoles. El señor Rola Robles le contesta, en nombre de la Comisión. El ministro de Justicia: El señor Calderón ha incurrido en un error al decir que el ministro solamente por su voluntad ha reducido el Presupuesto eclesiástico a 21 millones de pesetas. Esto no es así. Yo no he hecho más que una propuesta y las Cortes habrán de resolver sobre ello. No existe el despojo a que se refiere el señor Calderón hablando para el país y para sus electores. Yo recordé, al discutirse el artículo 24 de la Constitución— hoy 26 — unas palabras de Costa, y ahora voy a repetir textos de escritores tan católicos como Jovellanos. La Iglesia adquirió ilegítimamente estos bienes, tan cuantiosos, a que se refiere S. S. Habla S. S. del Concordato que da como cosa vigente. Sin embargo, he de recordar que la Iglesia no cumplió nunca el Concordato. El Estado cumplió sus deberes con la Iglesia, y ésta no cumplió lo pactado. El artículo 38 obliga al Estado a cosas que

siempre cumplió; pero la Iglesia estaba también obligada, por el Concordato, al sostenimiento del culto y clero con ciertos bienes. Fija el importe que acciende, durante dichos años, la falta de cumplimiento por la Iglesia, y dice que se valoran en unos 2,000 millones, con una renta anual de 80 millones de pesetas. Esto no lo ha cumplido la Iglesia. En el Presupuesto de 1931 ya se hicieron reducciones en el Presupuesto de Culto y Clero por supresión de parroquias. En este Presupuesto se han hecho nuevas reducciones económicas, viéndose obligado el Gobierno a ello. No queremos adormarnos con ningún penacho anticlerical y, noblemente, declaramos que no nos persigue ningún deseo de persecución, sino que obramos ante una necesidad económica. Lee los artículos correspondientes de la Constitución y de la ley de Contabilidad. La Constitución ordena que el Presupuesto de Culto y Clero se extinga en dos años. (Le interrumpen los señores Ossorio y Gallardo y Alba, con palabras que no se perciben). El señor Maura: Se lo voy a demostrar. ¡Fido la palabra! El ministro de Justicia: Lo que pide el señor Calderón es anticonstitucional, aunque no lo crea el señor Alba. El señor Alba: No sueñe S. S. conmigo, que estoy callado. El ministro de Justicia: No es que sueñe con S. S. Es que, ya que tantas veces interviene, debe decir lo que piensa sobre este problema para ilustrarnos. El ministro de Justicia: Estos bienes según estadísticas autorizadas y la expuesta hace tiempo en el debate, se elevan a la cifra de 460 millones anuales. Lo que es preciso es que esos bienes se administren con equidad y justicia. El señor Maura afirma que ya se ha cumplido el precepto constitucional, no es que vaya a cumplirse en el plazo de dos años. Se ha cumplido ya porque ha desaparecido del presupuesto de Justicia la consignación de culto y clero, que pasa a obligaciones a extinguir. Se trata de unos funcionarios del Estado, y la obligación contraída con ellos es de una elemental justicia cumplida. El señor ministro de Justicia: El señor Maura no ha demostrado, ni a mí ni a nadie, que no se deba extinguir el presupuesto de culto y clero en dos años. Su Señoría ha hecho una pintura dramática de la situación del clero rural, y en esto se ha excedido en la pintura como se hace cuando se habla de las hermanas de la Caridad. (Fuertes rumores.) Repito que si se aprueba el voto del señor Calderón se habrá vulnerado la Constitución. El señor Maura: Yo lo que deseo es que S. S., en nombre del Gobierno, no diga si esta situación de ahora en Presupuesto, de obligaciones a extinguir, para este año, quede en igual forma hasta que se apruebe la ley especial que regule las relaciones entre la Iglesia y el Estado. Yo declaro que considero que los sacerdotes son funcionarios del Estado, como los capellanes de prisiones y otros funcionarios eclesiásticos. En esto pido una declaración categórica. El señor Alborno: Su Señoría quiere arrancar una declaración al Gobierno que éste no pueda hacer. La Constitución es bien clara; sus preceptos fueron votados por las Cortes y tenemos que cumplirlos. Dentro de dos años se ha de extinguir el Presupuesto de Culto y Clero. El señor Alvarez (don Basilio): Dentro de dos años, no; porque ya está extinguido el Presupuesto de culto, con lo cual tampoco se cumple el precepto constitucional a que alude S. S. El señor Alborno: Lo que no se puede hacer es trasladar de uno a otro lado el Presupuesto de obligaciones a extinguir. Hay que cumplir los preceptos constitucionales, y el Gobierno no puede hacer esta declaración que pide el señor Maura. El señor Calderón interviene brevemente, insistiendo en sus puntos de vista. El señor Ossorio y Gallardo: Suplico al Gobierno que no resuelva esto con demasiada precipitación. Me permito rogar a la Cámara medite acerca del asunto antes de resolverlo. El señor Alba: Yo estoy en contra de lo que el ministro ha traído un presupuesto diferente y lo que hay que hacer es estudiar la forma de extinguir este presupuesto en que van a quedar estos sacerdotes sin retribución. Ni en dos años, ni en muchos más, podrán los católicos subvenir a estas nece-

Castrovido, gravemente enfermo

Madrid, 30. — El ilustre periodista y diputado don Roberto Castrovido se encuentra gravemente enfermo de una hernia estrangulada. Le visita el doctor Esquerdo, y, en vista de su estado, celebró una consulta con el doctor Herrero, coincidiendo en la gravedad del enfermo. Esta noche se celebrará una nueva consulta para determinar si se opera al paciente.

Desaparece el diario "Política"

Córdoba, 30.—Ha dejado de publicarse el diario "Política", que estaba dirigido por el diputado socialista señor García Hidalgo. Este periódico había hecho varias campañas de resonancia, incluso algunas contra las autoridades de la República. Dice que un gobierno de concentración de izquierdas debe seguir política distinta. Dice que ahora el Gobierno no tiene que rechazar su voto, ya que no existen las mismas dificultades que cuando se discutía el artículo 24 de la Constitución, que motivó la salida del Gobierno a los señores Alcalá Zamora y Maura. Hace un llamamiento a todos los diputados republicanos, pidiendo que voten su enmienda, ya que ello supone defender la República. (Aplausos.) El señor Balbontín se felicita de que el señor Botella haya defendido este voto. España no es un pueblo católico. No ha dado origen a un San Francisco de Asís, sino a un Ignacio de Loyola que patrocinaba la lucha y la exterminación por la cruz, como Almanzor luchaba por la media luna. No somos católicos, y menos cristianos. Son muchos los españoles que han perdido la fe católica. No basta acabar con el poder político de la Iglesia, sino que hay que acabar con su poder económico, y en este Presupuesto se dan medios en metálico a la Iglesia. El señor Arauz se adhiere, en nombre de la minoría socialista, y pide que no se haga cuestión de gabinete esta votación. El señor Vicente Gómez dice que votará la enmienda. El señor Baeza Medina manifiesta que el señor Botella no ha hablado en nombre de su minoría. El señor Cordero manifiesta que el callar es a veces interesante en política. El señor Guerra del Río manifiesta que ha de recordar la votación del artículo 26 de la Constitución, y dice que cualquiera que sea el punto de vista que otros expongan votarán el dictamen de la Comisión. El señor Bello, en nombre de Acción Republicana, anuncia que votará con el Gobierno. El señor Botella rectifica y aclara las manifestaciones del señor Baeza Medina, en relación con su proposición. Se pone a votación nominal la enmienda del señor Botella, siendo desechada por 158 votos contra 16. El señor Guallard, sacerdote, dice que el Gobierno, con el clero es injusto, inhumano y cruel. El señor Botella: Después de haber llevado treinta millones. El señor Guallard: Si, porque habíais arrebatado otros tantos. El señor Angulo: Así nos lo agradeceis. El señor Guallard dice que el Estado falta a sus deberes con la Iglesia que aún presta servicios públicos; falta a los deberes que tiene morales y sociales. El Gobierno no responde al comportamiento de la Iglesia con la República. Se aprueba el segundo capítulo y todo el dictamen y se levanta la sesión a las diez de la noche.

Dos pueblos que quieren cambiar de nombre

Madrid, 30. — Del ministerio de la Gobernación se recibieron para informe, las peticiones del cambio de nombre de los Ayuntamientos de Puerto de San Juan (Ciudad Real) y Alhama de Almería, que quieren llamarse respectivamente Puerto Lapice y Alhama de Salmerón. Finalmente el general Gómez Núñez, vicepresidente de la Unión Geográfica Internacional, dió cuenta de algunas comunicaciones de ésta, para cuyo estudio se reunirá en fecha próxima el Comité Nacional Español.

El texto de la Constitución

Madrid, 30. — El ministro de Estado manifestó a los periodistas que había ordenado la tirada de cien mil ejemplares de la Constitución en idioma francés, para repartirlos por todo el mundo. Es su intención que el reparto coincida con la fiesta del 14 de abril.

Proyecto para edificar casas baratas

Madrid, 30.—La Comisión de Casas Baratas del Ayuntamiento de Madrid aprobó en su última reunión el proyecto de construir 3,000 viviendas económicas. La propuesta, una vez examinada por la Comisión de Fomento, se llevará a sesión del Consejo la próxima semana. Según parece, una casa constructora se compromete a edificar las 3,000 casas en el plazo de un año. El importe de las obras, 26 millones de pesetas, se costeará con la cantidad que el Ayuntamiento de Madrid consignó en sus presupuestos, con la aportación que haga el Estado y con los 15 millones de la proyectada operación de crédito con el Instituto Nacional de Previsión. La urbanización de las zonas en que se construyan las viviendas será de cuenta del Ayuntamiento, que ya en previsión de tal necesidad consignó para ella la correspondiente partida al aprobar el presupuesto de este año. El proyecto señala la formación de dos colonias en la carretera de Extremadura, lugar denominado Cerro Bermejo. Los puntos principales del proyecto para la construcción de las casas son tres: los edificios correspondientes al primer tipo constarán de planta baja y cuatro pisos, de tres metros de altura cada uno, capaces para cinco familias. Ocupan una superficie de 319 metros cuadrados, no excediendo el alquiler de cada cuarto de 40 pesetas. El otro tipo, de las mismas características del anterior, con una habitación menor y con una rebaja en el alquiler de 350 pesetas. El otro tipo constará de grupos de viviendas que tendrán planta baja y seis plantas más, con cuatro viviendas por planta, capaces para 23 vecinos. Tendrán ascensor y lavaderos en las azoteas. Las casas serán construidas en calles de una anchura superior a veinte metros. Como anejo a estas viviendas se construirá un mercado y un grupo escolar. El fallecimiento de Turatti Paris, 30. — Ha fallecido en esta capital el ex diputado italiano y jefe del Partido Socialista de Italia, Filippo Turatti. Su muerte ha producido enorme sentimiento entre los refugiados políticos italianos. El finado contaba 65 años de edad.

Alimentos para vegetarianos y Naturistas — SORRIBAS, Laurus, 62 — Salmerón, 222

Nuevos rumores de un Gobierno presidido por Lerroux

Madrid, 30. — Ha circulado por los pasillos de la Cámara la lista de un posible Gobierno presidido por Lerroux, en el que figuran el señor Ortega y Gasset en la cartera de Estado, García Valdecasas, para Justicia, Sánchez Alborno, para Instrucción Pública; Miguel Maura, para Gobernación, Santacruz, para Obras Públicas; Zulueta, Agricultura, y las restantes carteras para los radicales. La libertad de Prensa Avila, 30.—El gobernador ha ordenado la recogida del semanario socialista "Justicia", por haber publicado un artículo en el que se vierten injurias contra determinadas personas. Se procede a votar la proposi-

INFORMACIÓN DE PROVINCIAS

Crónicas extremeñas

Los que estafan al pueblo

De vez en cuando acostumbro gastar unos céntimos en la Prensa socialdemócrata y consecuentemente en mi costumbre, hace unos días compré un semanario badajocense llamado "La Verdad Social"...

de, puede disponer a su antojo de los fondos municipales? España no es socialista: el nuevo régimen no es socialista...

Valencia

GRANDIOSO MITIN En la plaza de toros de Valencia tuvo lugar un grandioso mitin para protestar de las deportaciones de compañeros...

Elda

A LA OPINION El día primero del corriente, y previo acuerdo recado por los Sindicatos que integran esta comarca levantina...

Villena

UN MITIN DE PROTESTA CONTRA EL REGIMEN REPUBLICANOSOCIALISTA Y EN FAVOR DE LOS PRESOS Y DEPORTADOS Organizado por el Sindicato Unico de Trabajadores...

Desde los primeros momentos, a pesar de estar lloviendo, notamos un gran entusiasmo. El teatro Chapi, estaba lleno...

Se extiende en los motivos que ha tenido este Gobierno para deportar con rumbo desconocido a hombres que no cometieron otro delito que soñar con un ideal sublime...

El compañero Morales parangona la Monarquía y la República con idénticos prejuicios. Los mismos males y defectos. Hace un año—desde esta misma tribuna con Monarquía pedíamos justicia...

Con párrafos eloquentes demuestra que las llamadas responsabilidades no se exigirán porque en ellas están comprendidos los socialistas...

El presidente hace un llamamiento a todos, porque unidos, libertemos a los que están entre rejas y cárceles botantes. En la salida se colocaron con bandejas unas simpáticas compañeras y se recaudaron 8415 pesetas...

Villajoyosa

A MIS COMPAÑERAS DE DOLOR, A LAS MUJERES EN GENERAL Compañeras: A vosotras dedicó estas mis pobres líneas...

El día 22 del corriente fueron a la huelga las Secciones de Bahía, Cargadores, Almacenes, Carreteros y Choferes del Sindicato del Ramo del Transporte...

¿No veis la forma en que nos están desgobernando? Mucho nos prometieron, engañándonos miserablemente, y ahora nos ametrallan, deportan a nuestros hermanos, padres y compañeros...

No sigamos tan retraídas, hermanas; pensemos en los que, camino de tierras inhóspitas, confían en nosotros, las madres, las hermanas y las compañeras...

Acordaos, hermanas, que en Rio de Oro han desembarcado nuestros hermanos de dolor. Protestemos por tan inicua y canchalesca felonía...

San Vicente del Raspeig En el mitin pro presos, organizado por el Sindicato Unico de Trabajadores de San Vicente del Raspeig...

Las dos últimas huelgas generales evidencian de una manera inconcusa los fines justos y humanos que las presidieron...

La Carlota La sociedad Unión Agraria, de La Carlota (Córdoba), ha remitido 45 pesetas y la Antorchita Proletaria...

huelva

ALGUNAS PALABRAS SOBRE EL CONFLICTO DEL FERROCARRIL DE ZAFRA A HUELVA. — LA HUELGA DEL TRANSPORTE

La circulación libre de un pueblo no debe ser interrumpida, y menos por los que ningún fin de utilidad social ni humana les guía...

¿Qué quieren los trabajadores? Esta pregunta es la que se hacen de una manera interesada los que gozan en cooperar al desprestigio de nuestra organización...

Primero. Que quede sin efecto la circular número 143 dada por la Compañía de Zafra a Huelva...

Y ahora vamos a exponer algunas consideraciones respecto a las causas y consecuencias que han determinado este conflicto...

Los curas, las monjas, las beatas, damas estropajosas, etcétera, mendigan al por mayor, de puerta en puerta...

Organizado por la Sociedad de Agricultores y Oficios Varios de esta localidad, se celebró un acto público en el Teatro Popular de esta villa...

A las dos de la tarde el teatro estaba atestado de trabajadores, no bajando la cifra de dos mil.

En el transcurso de esta huelga, el gobernador, con su actitud parcial, defendiendo los intereses de una Empresa extranjera...

Esperamos que la clase trabajadora de Huelva, dándose cuenta de la significación que tiene la lucha entablada entre nosotros...

Tras unas breves palabras del camarada Martín Álvarez, tendientes a demostrar a los trabajadores el valor moral que ha representado esta huelga...

Los adormecedores de conciencias, la gente negra de iglesia, con sotana o sin ella...

Burtians DE LAS "VINAS DEL SEÑOR"

Los adormecedores de conciencias, la gente negra de iglesia, con sotana o sin ella...

Utrer

A TOLUS LOS FERROVIARIOS ESPAÑOLES

Hermanos de explotación: Hace un año que se implantó la mal llamada República de Trabajadores...

Ya no podemos esperar más; el inicio juego que se truen con nosotros, junto con el hambre que padecemos...

Los parásitos sociales no sólo disfrutaron del derecho de comer la "sopa boba", sino que pretendieron ejercer un privilegio poco de acuerdo con las teorías cristianas...

Si los alcaldes republicanos no tienen la suficiente valentía para impedir esas carnavalescas manifestaciones...

Y hablando del rey de Roma... Los trabajadores que no encuentran quien los alquila, y faltos de valor para coger donde haya...

Los curas, las monjas, las beatas, damas estropajosas, etcétera, mendigan al por mayor, de puerta en puerta...

Organizado por la Sociedad de Agricultores y Oficios Varios de esta localidad, se celebró un acto público en el Teatro Popular de esta villa...

En el transcurso de esta huelga, el gobernador, con su actitud parcial, defendiendo los intereses de una Empresa extranjera...

Esperamos que la clase trabajadora de Huelva, dándose cuenta de la significación que tiene la lucha entablada entre nosotros...

Tras unas breves palabras del camarada Martín Álvarez, tendientes a demostrar a los trabajadores el valor moral que ha representado esta huelga...

Los adormecedores de conciencias, la gente negra de iglesia, con sotana o sin ella...

DE LAS "VINAS DEL SEÑOR"

Los adormecedores de conciencias, la gente negra de iglesia, con sotana o sin ella...

Utrer

A TOLUS LOS FERROVIARIOS ESPAÑOLES

Hermanos de explotación: Hace un año que se implantó la mal llamada República de Trabajadores...

Ya no podemos esperar más; el inicio juego que se truen con nosotros, junto con el hambre que padecemos...

Los parásitos sociales no sólo disfrutaron del derecho de comer la "sopa boba", sino que pretendieron ejercer un privilegio poco de acuerdo con las teorías cristianas...

Si los alcaldes republicanos no tienen la suficiente valentía para impedir esas carnavalescas manifestaciones...

Y hablando del rey de Roma... Los trabajadores que no encuentran quien los alquila, y faltos de valor para coger donde haya...

Los curas, las monjas, las beatas, damas estropajosas, etcétera, mendigan al por mayor, de puerta en puerta...

Organizado por la Sociedad de Agricultores y Oficios Varios de esta localidad, se celebró un acto público en el Teatro Popular de esta villa...

En el transcurso de esta huelga, el gobernador, con su actitud parcial, defendiendo los intereses de una Empresa extranjera...

Esperamos que la clase trabajadora de Huelva, dándose cuenta de la significación que tiene la lucha entablada entre nosotros...

Tras unas breves palabras del camarada Martín Álvarez, tendientes a demostrar a los trabajadores el valor moral que ha representado esta huelga...

Los adormecedores de conciencias, la gente negra de iglesia, con sotana o sin ella...

DE LAS "VINAS DEL SEÑOR"

Los adormecedores de conciencias, la gente negra de iglesia, con sotana o sin ella...

BARBERIAS COMUNALES Escal, 33 y 35 Ferlandina, 67, Bar

Corresponsal.

Corresponsal.

Corresponsal.

Corresponsal.

Corresponsal.

Corresponsal.



